

Zeitschrift: Rapport d'activité / Comité International de la Croix-Rouge

Herausgeber: Comité International de la Croix-Rouge

Band: - (1971)

Rubrik: Revue internationale de la Croix-Rouge

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 05.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Films

La liste des films 16 mm produits par le CICR s'est allongée d'une unité en 1971. Réalisé par l'un des délégués du CICR en mission dans la Péninsule arabique, *Un drapeau et des hommes* retrace l'action de l'Institution en République démocratique populaire du Yémen. Ce film montre également le travail effectué dans ce pays par diverses équipes chirurgicales mises à la disposition du CICR par quelques Sociétés nationales de la Croix-Rouge. Présenté en primeur, en juin 1971, au IV^e Festival international de films Croix-Rouge et non Croix-Rouge à sujets médico-sanitaires de Varna (Bulgarie), ce documentaire a obtenu le deuxième prix, soit une médaille d'argent.

Visiteurs

Année après année, le nombre des visiteurs a été en constante augmentation. C'est ainsi qu'en 1971, près de 5000 personnes, parmi lesquelles de très nombreux membres de Sociétés nationales de la Croix-Rouge et infirmières, ont été accueillies au siège du CICR. Ces visiteurs, représentant toutes les parties du monde, venus soit en groupe, soit individuellement, ont généralement suivi un programme de visite de deux ou trois heures comprenant des entretiens avec les responsables du CICR sur les diverses activités de l'Institution, une visite de l'Agence centrale de recherches et de la station de radiocommunications, ainsi que la présentation d'un ou plusieurs films tournés sur le champ des opérations.

Revue internationale de la Croix-Rouge

Publiée par le CICR, la *Revue internationale de la Croix-Rouge* paraît chaque mois en deux éditions, l'une française et l'autre anglaise. De plus, on retrouve chaque mois également, dans des suppléments en langues allemande et espagnole, certains articles et diverses informations parus dans la Revue, relatifs aux missions du CICR et à la diffusion des Conventions de Genève. Signalons également que chaque livraison contient des illustrations qui ont trait à l'œuvre de la Croix-Rouge dans le monde entier.

Parmi les principaux articles publiés en 1971, et qui touchent aux grands problèmes humanitaires dans le monde d'hier et d'aujourd'hui, il faut mentionner celui de M. M. Petitpierre, membre du CICR, dans lequel l'auteur examine l'œuvre du CICR et souligne son actualité, celui de M. F. Kalshoven sur les droits de l'homme, le droit des conflits armés et les représailles, celui de M. J. Patrnogic sur les nouvelles tendances du droit international médical, celui encore de M. C. Pilloud sur la protection des journalistes en mission périlleuse dans les zones de conflit armé. Dans le domaine de l'histoire aussi, deux études ont éclairé les moments particulièrement importants de la fondation de la Croix-Rouge et de son développement si rapide. Ainsi, une étude de M. V. Segesvary montre comment naquit la solidarité Croix-Rouge durant la guerre franco-allemande de 1870-1871, et une chronique consacrée aux «Mémoires» d'Henry Dunant rappelle l'esprit visionnaire de ce dernier et l'influence qu'il exerça sur son époque. Quant au droit international humanitaire, deux articles exposent les travaux et les résultats de la Conférence d'experts gouvernementaux, convoquée par le CICR à Genève en mai et juin 1971.

En ce qui concerne les événements de l'année 1971 et les tâches du CICR, les informations publiées sous la rubrique « Activités extérieures » et relatives aux interventions et missions en de nombreux pays constituent un compte rendu fidèle de l'œuvre poursuivie à Genève et ailleurs par l'institution et ses délégués, ainsi que par l'Agence centrale de Recherches et ses bureaux régionaux.

Dans la rubrique intitulée « Dans le monde de la Croix-Rouge », ont trouvé place des informations de diverses Sociétés nationales et des textes sur certaines tâches qui se poursuivent actuellement dans le monde, sous le signe de la croix rouge, du croissant rouge ou du lion-et-soleil rouge. Tous les continents y sont représentés et des chroniques furent consacrées à la Journée mondiale du 8 mai, ainsi qu'à plusieurs instituts régionaux de formation, organisés sous le patronage de la Ligue et auxquels prit part le CICR. On a pu lire encore des indications sur les réunions de la Croix-Rouge internationale à Mexico, de même que des indications sur les activités de l'Institut Henry-Dunant.

Chaque livraison de la Revue s'est terminée par des chroniques de droit international humanitaire, des nouvelles sur divers sujets

d'ordre social, les travaux des organisations internationales et les efforts entrepris aujourd'hui pour répandre les principes d'hygiène et lutter contre la pollution. On y trouve enfin des comptes rendus de livres et une partie bibliographique grâce à laquelle, sur le plan intellectuel, la Revue demeure un périodique ouvert aux problèmes de l'actualité.

Le fait que le tirage ne cesse d'augmenter, tant pour l'édition anglaise que pour celle qui paraît en français, constitue un témoignage de l'intérêt que suscite la publication du CICR, aussi bien parmi les Sociétés nationales que dans les milieux gouvernementaux et les cercles où l'on se préoccupe des questions de droit international, d'histoire des idées humanitaires, d'assistance aux victimes de la guerre et des catastrophes naturelles et de la diffusion, enfin, des principes de solidarité et d'entraide dans le monde.
